

¡Los proveedores estamos listos!



Los proveedores de la minería estamos preparados para apoyar el desarrollo del sector en todas sus dimensiones: estatal, privada, grande, mediana o pequeña. Nuestro compromiso es con el crecimiento de la industria y del país.

Somos 190.000 trabajadores distribuidos en todo Chile, con una fuerte presencia en las regiones mineras de Tarapacá, Antofagasta, Atacama y la zona central. La seguridad es nuestra prioridad, y nuestros índices lo demuestran. Más allá de los números, lo más importante son nuestros colaboradores, su bienestar y el de sus familias.

La innovación es parte de nuestro ADN. Investigamos, desarrollamos y traemos al país tecnologías de vanguardia, como la inteligencia artificial aplicada a operaciones y mantenimientos remotos. Construimos y mantenemos cientos de kilómetros de caminos, edificios e infraestructuras clave para la minería. Instalamos y ponemos en funcionamiento algunos de los camiones y equipos de movimiento de tierra más grandes del mundo.

Prestamos servicios esenciales para la operación minera, desde la alimentación de miles

de trabajadores cada día hasta la implementación de soluciones en sustentabilidad y eficiencia energética. Nos enorgullece contar con una de las más altas proporciones de mujeres en nuestras plantas, centros de servicios y faenas, promoviendo la diversidad y la equidad.

Conocemos la minería en profundidad. Organizamos, producimos y miramos con orgullo el impacto de nuestro trabajo: desde la extracción de cobre en los molinos hasta la operación de plantas desaladoras que optimizan el recurso hídrico para las ciudades y la agricultura. Hoy, un 36% del agua utilizada por la minería proviene del mar, y la meta es alcanzar el 50% en 2030. Nos sentimos parte de los avances en energías renovables que están transformando la industria a nivel global.

Sabemos que actualmente existen cerca de US\$88 mil millones en proyectos mineros en distintas fases de aprobación y estudio (fuente:



Ricardo Garib, Primer vicepresidente de la Asociación de Proveedores Industriales de la Minería, APRIMIN.

Cochilco). Casi un tercio de ellos está listo para avanzar, solo a la espera de las autorizaciones del Estado y sus organismos revisores. Mientras tanto, las leyes de los minerales siguen bajando y las minas requieren modernización, ampliaciones y recambios tecnológicos para mantener sus niveles de producción.

No solemos reclamar. Nos enfocamos en

hacer bien nuestro trabajo. Pero no podemos quedarnos callados cuando vemos que las aprobaciones de proyectos se dilatan innecesariamente. Casos como el proyecto Dominga, que cuenta con permisos ambientales aprobados por el tribunal correspondiente, reflejan las trabas que afectan a la inversión en minería. Hablamos de iniciativas con tecnología de punta, uso de agua desalada, tranques de relaves espesados y puertos mecanizados con un barco a la semana y a 30 km de la isla protegida. Sobre todo, hablamos de oportunidades de desarrollo para la región que necesitan urgentemente mayor actividad económica y empleo.

Solo pedimos un esfuerzo real por parte de las autoridades para agilizar los permisos, eliminar trabas burocráticas y garantizar que la ley y las normas se apliquen de manera clara y oportuna. Si hay ajustes que hacer, que se indiquen de inmediato. Pero no podemos darnos el lujo de postergar decisiones claves para la minería y el país.

¡Los proveedores mineros estamos listos!